Quatre titres valaisans, neuf médailles au total

ATHLÉTISME Les Valaisans ont brillé lors des championnats de Suisse U20/U23. Emma Van Camp, Valentin Imsand, Jephté Vogel et Tabea Blatter ont ramené le titre.

PAR CHRISTOPHE.SPAHR@LENOUVELLISTE.CH

uatre titres nationaux, neuf médailles au total, c'est peu d'écrire que les athlètes valaisans qualifiés pour les championnats de Suisse U20 et U23 n'ont pas manqué leur rendez-vous à Genève. La démonstration, encore, que l'athlétisme vit une période faste.

Les filles du sprint ramènent trois médailles

Emma Van Camp (Lausanne-Sports): la Lensarde a remporté le titre national U20 sur 100 mètres en 11"77. «Le titre était mon objectif», préciset-elle. «Le chrono n'est pas mauvais mais c'est la place qui est prioritaire. Il me satisfait même si j'aurais pu aller plus vite.»

Le lendemain, l'athlète du Lausanne-Sports a ramené l'argent sur 200 mètres U20 en 23"90, à 13 centièmes de Fabienne Hoenke. Surtout, elle a complètement explosé son record sur la distance qui était de 24"55 réalisé en mai.

Elle l'avait déjà amélioré en série en 24''39. «La place et le chrono constituent une réelle surprise», assure-t-elle. «Je ne pensais vraiment pas descendre en dessous des 24 secondes. C'est impressionnant. Le niveau des filles augmente continuellement. Ça nous amène à courir toujours plus vite.»

Soraya Becerra (CABV Martigny): la Martigneraine, en 11"91, est montée sur la troisième marche du podium du 100 mètres U20. «Ce n'est pas la médaille que j'espérais», grimace-t-elle. «Mais ça reste une médaille. Le chrono n'est pas terrible non plus. C'est un week-end mitigé.»



Emma Van Camp et Soraya Becerra ont ramené trois médailles sur le sprint. PHOTOS LE NOUVELLISTE

La Martigneraine a terminé 5e sur 200 mètres en 24''20 à 23 centièmes du podium. «Je n'ai pas réalisé un virage incroyable. Et dans la ligne droite, c'était compliqué. Je cale à 50 mètres de la ligne alors que les autres parviennent à accélérer. Je n'ai pas de regret, je ne pouvais pas donner davantage.»

Un record en qualifications

Lors des qualifications, elle avait couru en 24''12, de loin sa meilleure performance puisqu'elle valait 24''64 depuis 2021. «J'étais bien le matin», sourit-elle. «En finale, elles en ont mis davantage. Ce n'est pas ma meilleure discipline non plus. Après ce chrono, je me suis dit que tout était possible. J'étais toutefois consciente que mes adversaires pouvaient élever leur niveau en finale.»

Valentin Imsand (CS 13*): blessé la semaine passée, le perchiste de Grimisuat n'avait pas d'adversaire à Genève. Même s'il a eu besoin de trois essais pour franchir 5,20 mètres - le titre lui était déjà acquis -, il a laissé ses poursuivants à 60 centimètres et plus. Mieux. Valentin Imsand a manqué de très peu de franchir une barre à 5,40 mètres et de battre son record personnel (5,35) et d'améliorer les records de Suisse U18, U20 et U23. «Je n'avais plus sauté avec un élan complet depuis un mois», explique-t-il. «J'ai dû me remette en jambes et me réveiller à 5,20 m. J'étais vraiment proche de passer 5,40 m. J'ai un peu de regret parce que le concours était terminé. Ce sera pour Bellinzone... Au Tessin, le plateau sera très relevé. l'espère éviter la dernière place. Par contre, pour le record, je suis plutôt confiant.»

Deux médailles pour Jephté Vogel

Tabea Blatter (LLT Oberwallis): déjà la plus rapide des séries du 1500 mètres U20, l'athlète haut-valaisanne a remporté la finale d'un souf-



Valentin Imsand ramène une nouvelle médaille d'or en Valais.

fle en précédant sur la ligne Aartli Miescher de 82 centièmes. Tabea Blatter s'est imposée en 4'30"98.

Jephté Vogel (FSG Alle): le Haut-Valaisan d'origine a très logiquement et très nettement remporté l'or au poids U23 avec un lancer à 16,23 mètres, près de 2 mètres de plus que son poursuivant. Au disque U23, Jephté Vogel a remporté l'argent avec un jet à 44,55 mètres, ce qui constitue un nouveau record personnel. Il a effacé ses 44,37 mètres réalisés en juillet dernier.

Mathieu Normand (CA Vétroz): troisième du 200 mètres U20 en 22''36 a glané le bronze. S'il a pu devancer son poursuivant de 6 centièmes, il n'avait pas grand-chose à espérer de mieux face à deux rivaux bien plus rapides. «Je ne pouvais pas prétendre à mieux sur 200 mètres», assure-t-il. «Entre ceux qui n'ont pas couru et ceux qui ont déçu, des places se sont libé-



Matthieu Normand a enlevé une médaille de bronze sur 200 m.

rées tout devant. Mon mérite, c'est d'avoir été là.»

En finale du 100 mètres U20, il avait dû se contenter du 8e rang en 11"14, un chrono modeste pour lui qui vaut 10"82. «J'avais bien couru lors de l'éliminatoire et en demi-finale. Il y avait de quoi faire mieux en finale mais je ne suis pas parvenu à me mettre dedans. Un coureur est tombé à côté de moi. Je l'ai entendu chuter, c'est la preuve que je n'étais pas suffisamment concentré. Normalement, ça n'aurait pas dû me gêner. De toute façon, je ne suis pas sûr du tout que j'aurais pu me battre pour la médaille. J'aurais dû égaler ou battre mon record.»

Fabian Amherd (TV Naters): un saut à 1,96 mètre lui a permis de remporter la médaille de bronze à la hauteur U23. Devant, Jan Ritter et Lucas Widiez ont aussi réalisé 1,96 mètre mais, contrairement à l'athlète haut-valaisan, ils ont franchi cette hauteur au premier essai.